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令和６年７月定例教育委員会 会議録 

 

１．日  時  令和６年７月２３日（火） 13：30 から 15：00 まで 

 

２．場  所  中央公民館 講義室 

 

３．出席委員  教育長   宮 本  隆 

        教育委員  佐 藤 一 郎 

花 里 一 惠 

              本 城 慎之介 

              鈴 木 淳 子 

                   

 

４．事 務 局  こども教育課長 

        生涯学習課長 

こども教育課長補佐兼学校教育係長 

こども教育課児童係長 

こども教育課子育て支援係長 

軽井沢高校・教育魅力化推進係長 

生涯学習課長補佐兼社会教育係長 

生涯学習課長補佐兼文化振興係長 

        生涯学習課図書館長兼図書館係長 

 

５．傍聴人  ０名 
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１．開会 

 

<事務局（こども教育課長）> 

それでは定刻となりましたのでただいまより 7月の定例教育委員会を始めさ

せていただきたいと思います。 

初めに宮本教育長より挨拶をお願いいたします。 

 

２．教育長あいさつ 

 

<宮本教育長> 

こんにちは。お忙しい中お集まりいただきありがとうございます。梅雨明け

の後ずっと暑い日が続いておりますが、いよいよ町の小中学校も明日が終業式

ということで夏休みに入ります。小学校が 8月の 26 日まで、中学校は 8月の

25 日まで夏休みが続きます。今年は夏休みの 8月 20 日から 23 日まで全中の柔

道大会が佐久市の武道館である関係で、佐久市の小中学校は基本的に同じ期間

で夏休みになっています。多分、去年も今までで一番長い夏休みだったはずで

すが、さらに若干長い、史上空前の夏休みではないかと思っています。 

2 点だけご報告ですが、1点目は軽井沢町の小学校 3校で今年から新しく表

現コミュニケーションの授業いうことが始まりました。これは、昨年、長野県

が授業として始めたアートの手法を活用した学びということで、表現のコミュ

ニケーションプログラムというのは元々ありましたが、それに東部小学校が手

を挙げ、まず学年を超えて 1年から 6年まで一斉に県の派遣してくれた講師の

皆さんと一緒に授業をしました。これを今年は、進化そして発展させた形で、

2時間続きでそのプログラムを実施し、5 年生を対象にして行うということで

専門家に委託し 3 名の方に来ていただいて先生方と一緒に子供たちが表現とコ

ミュニケーション授業を行うことになっています。機会があればご覧いただけ

ればと思います。2点目はスポーツに関わるイベントが二つございます。6月

26 日から 3日間、大賀ホールで行われた子どもスポーツサミットです。ここ

で、2日目のシンポジウムに軽井沢中学校から 3人登壇し、室伏長官と町長も

おりましたがとてもしっかりした受け答えと考え方で私自身も感銘を受け大変

嬉しく思いました。それともう一つは、軽井沢スポーツ祭が 20、21 日と行わ

れ、とにかく参加していただいたゲストの方々が有名人で、子どもたちにもと

ても有意義な 1日だったと思いますが、どちらかというと保護者の皆さん方が

盛り上がったスポーツ祭だったかとも思っています。主催の SC 軽井沢の皆さ
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んから「来年も」などとお話がありましたので、できればこれを毎年行ってい

ただければと思いますのでご報告まで。今日はよろしくお願いいたします。 

 

<事務局（こども教育課長）> 

ありがとうございました。それでは 3の報告事項に入る前ですが、先ほど軽

井沢中学校の山崎校長から連絡がありまして、軽井沢中学の 3年 1組が午前中

を経過した中でコロナが 4名、手足口病が 1名、その他腹痛と頭痛等のため、

3年 1組が合計 10 名欠席になったということです。2割以上の規定を超えたの

で学級閉鎖にさせていただきますとの報告を受けました。これにより、明日が

終業式ですが、今日の午後から自宅待機という方向で進めさせていただきたい

ということで先ほど了承しましたことを教育委員さんたちにも報告させていた

だきます。お願いいたします。 

 

３．報告事項 

 

<事務局（こども教育課長）> 

それでは、3の報告事項にうつります。議事進行を宮本教育長よりお願いい

たします。 

 

（１）教育委員会行事・事業報告について 

 

<宮本教育長> 

それでは、３番の報告事項の（１）教育委員会行事・事業報告についてお願

いします。 

 

〇事務局（こども教育課長補佐兼学校教育係長）より説明 

資料 1ページをお願いいたします。教育委員会行事事業報告、期間につきま

しては令和 6年 6 月 24 日から令和 6年 7 月 23 日となっております。 

6 月 24 日、6月定例教育委員会、中央公民館。26 日、町校長会・連合校長

会、軽井沢高校。26 日から 28 日、子どもスポーツサミット 2024in 軽井沢、軽

井沢大賀ホール。27 日、小諸養護学校学校参観、小諸養護学校。30 日、第 44 

回全日本バレーボール大会小学生大会長野県大会、軽井沢風越総合体育館。 

7 月 3 日、通学路・水難危険箇所パトロール、軽井沢町内。5日、第 66 回長野

県町村教育長会研修総会、高山村保健福祉総合センター。8日、町 PTA 連合会

教育懇談会、中央公民館。12 日、博物館等運営協議会、中央公民館。16 日、
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軽井沢高校学校評議員会、軽井沢高等学校。20 日から 21 日、軽井沢スポーツ

祭、軽井沢風越公園。21 日、県カーリング協会総会、エコールみよた。23

日、町校長会、西部小学校。出席者につきましては、備考欄に記載の通りとな

っております。報告については以上でございます。 

 

（２）教育委員会の行事日程について 

 

<宮本教育長> 

ありがとうございました。これについて何かございますか。続いて（2）番

教育委員会の行事日程についてお願いします。 

 

〇事務局（こども教育課長補佐兼学校教育係長）より説明 

資料 2ページをお願いいたします。教育委員会行事日程。期間につきまして

は令和 6年 7月 23 日から令和 6年 8月 28 日となっております。7月 23 日、7

月定例教育委員会、中央公民館。23 日、小諸新校再編実施計画懇話会、小諸市

役所。26 日、第 4 回信州オープンドアスクール創造会議、オンライン、中央公

民館。30 日、ウィンターフェスティバル実行委員会総会、役場。8月 1日、教

職員 ICT 研修会、軽井沢中学校。1日、軽井沢ショー祭 2024 第 25 回、ショー

記念礼拝堂。2日から 4日、第 76 回軽井沢夏期大学、中央公民館。3日、軽井

沢ゆうすげの集い 2024、軽井沢プリンホテル。8日、決算審査報告会、役場。

16 日、第 47 回新軽井沢夏祭り花火大会、矢ヶ崎公園。22 日、文化財保護審議

会、中央公民館。26 日、令和 6年度市町村教育委員会と県教育委員会との懇談

会、佐久市合同庁舎。28 日、町校長会、軽井沢中学校。28 日、8月定例教育委

員会、中央公民館。28 日 ICT 教育研究部会、中部小学校。出席者につきまして

は、備考の通りとなっております。また、るるぱるイベント関係につきまして

は子育て支援係長より説明いたします。 

 

〇事務局（子育て支援係長）より説明 

資料 1、るるぱる 8月号をお願いいたします。子育てセンター8月の主な行

事になります。まずは子育て講演会。予約制になりますがストレッチ教室とい

たしまして、軽井沢病院のリハビリテーション科から理学療法士の先生に来て

いただいて講演を行います。こちらは、こもれびの街講座を利用して行うもの

です。日にちは 8 月 27 日火曜日、10 時 30 分から 11 時 30 分の 1時間となって

おります。続きまして、子育てダイヤルです。8月 6日火曜日、20 日火曜日、

27 日火曜日、それぞれ 9時 30 分から 12 時です。ぴよぴよベビー相談は 8月 5
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日月曜日、午後 13 時から 16 時となります。助産師、保育士、保健師が相談に

のります。裏面は、またご覧ください。3 ページ目になります。6月の子育て

支援センターの利用報告です。利用者数 616 人、相談件数 167 件となりまし

た。以上、報告となります。 

 

<宮本教育長> 

ありがとうございました。何かございますか。 

 

<本城委員> 

るるぱるの資料の中で、利用者数と相談件数が前年比でとても増えているの

は何か傾向があるのでしょうか。 

 

<事務局（子育て支援係長）> 

同じ方が毎日通ってきてくれるので、利用人数が増えました。 

 

<本城委員> 

相談件数はどういったことでしょうか。 

 

<事務局（子育て支援係長）> 

相談件数もそれに比例しているということです。同じ方が来て毎日相談して

いくということもあり増えています。 

 

<宮本教育長> 

コロナの頃から含めて、去年までが前年比というところでコロナの頃だと少

なくなっていてどんどん増えてきますが、コロナの前の時点と比べるとどうな

のかということが本当の比較みたいなものになると思います。 

そこはどうでしょうか。 

 

<事務局（子育て支援係長）> 

利用者数はコロナの前に比べて少ない状況ですが、相談件数についてはかな

り近づいています。 

 

<宮本教育長> 

 ありがとうございました。その他よろしいでしょうか。 

 



6 

 

（３）各種行事への後援等について（５件） 

 

<宮本教育長> 

それでは（3）番各種行事への後援等についてお願いします。 

 

〇事務局（生涯学習課長補佐兼社会教育係長）より説明 

3 ページをお願いいたします。各種行事の後援等についてご報告いたしま

す。行事名、主催者、開催場所の順に申し上げます。 

①第 9回図書館夏まつり。軽井沢図書館友の会。8月 3日土曜日から 4日日

曜日、中軽井沢図書館多目的室。 

②第 67 回東日本医科学生総合体育大会ソフトテニス競技団体戦。東日本医

科学生体育連盟。8月 4日日曜日から 6日火曜日、風越公園屋外テニスコー

ト。 

③第 47 回新軽井沢夏祭り。新軽井沢区。8月 14 日水曜日から 16 日金曜日、

矢ヶ崎公園。 

④邦楽筝子ども教室。あさま邦楽子ども教室。9月 21 日土曜日から 11 月 2

日土曜日、佐久市浅間会館。 

⑤令和 6年度第 45 回日本大学軽井沢公開講座。日本大学。9 月 28 日土曜

日、日本大学軽井沢研修所。以上、お願いします。 

 

<宮本教育長> 

５件ございました。ありがとうございました。 

それでは、（4）番の区域外就学についてですが、こちらは全ての事項終了後

に報告がありますのでご承知おきください。 

 

４．協議事項 

<宮本教育長> 

4 番の協議事項は特にありません。 

 

５．その他 

 

<宮本教育長> 

 では、その他で何かございますか。 
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<花里委員> 

先ほど事業報告書にもありました、7 月 8日小中高校 PTA 会長、学校長と

PTA の在り方等についての意見交換会がありました。どの会長さんも、初め

は子どもや学校への思いが強く、重圧や不安を抱えていましたが、「やらな

い・できないことを探すよりできるを探す組織で。」「オンライン化など保護

者が参加しやすいように工夫する。」「学校独自の活動であって時代にそって

見直しして良い。」などアドバイスを受け気持ちが和らいだようでした。 

 今や、PTA 組織がなく行事代行業社に依頼する学校もあるようですが…。 

八坂神社祇園祭では、PTA や保護者の協力が不可欠でした。子ども神輿・子

ども相撲など楽しそうな子どもの姿や笑顔で保護者の負担感は軽くなったの

ではないでしょうか。子どもたちが、地域の様々な人と交流することは、社

会性を育む絶好の機会であります。保護者間の絆も深まります。PTA の役割

は偉大です。また、土砂降りの中、大人神輿も伝統を守る雄姿に感動いたし

ました。町職員の参加も多く活躍され、祭りを盛り上げていました。地域が

希薄する傾向にあります。祭りを通して PTA の果たす意義は大きくて重要で

あると感じ得ました。以上です。 

 

<宮本教育長> 

ありがとうございました。これにつきまして何かございますか。 

 

<佐藤職務代理> 

 旧道にある諏訪神社も毎年 8 月 20 日にお祭りをやりますが、やはりいろい

ろな組織の関係でしょうか。旧道の諏訪神社の氏子総代が解散してしまいま

した。子どもたちにも良い思い出なるお祭りでしたし伝統あることがなくな

りがっかりであり淋しいです。 

 

<花里委員> 

 高齢化や少子化ということもあるのでしょうか。その中で盛り上げてくだ

さった若い力は素晴らしいと感じました。すごい雨の中で格好良かったで

す。参加した方にお伝えください。 

 

<宮本教育長> 

中軽は大きいので、どちらかと言うと旧軽と比べると、所帯数が多いから 

負担も少ない側面もあります。 
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<事務局（こども教育課長）> 

いろいろな問題はそれぞれ抱えております。役場が主催でなく、各地区の

氏子が主催や他に何かあるなら、中軽であれば軽伸会が花火をしています

し、その辺はすごく良い伝統文化がありますが、小学校の保護者の役割と役

員さんの役割がいろんな部分で繋がっている中で、中軽区の役員だけがなぜ

負担するのだと町長あてに手紙がきました。そこは、町の役場が主催するも

のではないということが理解されてないのが私からすると残念です。伝統的

にどのように行っているのかをまず理解していただいた中で、協力、ボラン

ティアで行っていることが一番の大前提で、中軽区のある支部が毎年、強制

的にやるのはおかしいのではないかとの内容でしたので中軽の総代には伝え

ました。軽伸会の代表に聞くと、中軽だけではなく借宿も古宿も併せて長倉

神社をやっているということです。負担軽減の問題が今あるので、その辺り

はしっかりと捉えながらお祭りの伝統を重んじながら進めて欲しいと伝えて

あります。役員さんだけが負担になってしまっていることが苦情のもとにな

っているのが現実です。 

 

<花里委員> 

小さかれ多かれそういう問題がついてくることは思っていました。 

 

<宮本教育長> 

 長倉神社のお祭りは、子どもたちにとってちょうどよいお祭りですよね。 

 

<事務局（こども教育課長）> 

やり方ではないでしょうか。いろんな部分がコロナの中で一変してしまった

こともあるのでその辺りを払拭できるようなやり方をお祭りも考えていかなけ

ればいけない時がくるのではと思います。 

 

<本城委員> 

小学校の PTA の不満として出てくるのが、支部の活動に対する負担感が結構

多いと思います。特定の支部でやっているように見えます。特定の支部にいろ

んな行事が集中しているというので、学校の行事とは関係ないところで借り出

されるのはどうしてなのかと不満が多いので、支部だけでも何らかの形でなく

すなどの方法もあるのではないのかとも思います。 
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<事務局（こども教育課長）> 

そのあたりも踏まえて継続的に協議は必要であると考えます。 

 

<宮本教育長> 

その他何かありますか。 

 

<事務局（こども教育課長）> 

一点お願いします。次第のところにもありますが、来月の定例教育委員会は

8月 28 日になります。その終了後に、今建設しております教育支援センターを

教育委員さんたちに見ていただきたいと思いますので、終了後、教育支援セン

ターを見学ということでご予定をよろしくお願いいたします。以上です。 

 

6.閉会 

 

<事務局（こども教育課長）> 

 次回の定例教育委員会は 8月 28 日火曜日 13 時 30 分からとなりますので 

よろしくお願いいたします。 

 以上をもちまして令和 6年 7月定例教育委員会を終了させていただきます。 

 


